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L’ÉCHO des rivières

 FLORE THEROND   >

L’été n’est plus, pour beaucoup c’est un soulagement. La canicule n’aura 
finalement été favorable qu’à la teneur en sucre du raisin, maigre 
consolation au regard des problèmes auxquels les particuliers et les 

collectivités ont dû faire face notamment au regard de la ressource en eau. 
Alors vive l’automne !
Ce numéro fait le bilan des travaux, réalisations, évènements de la dernière 
période et il est agréable de constater que le travail accompli par tous, 
associations, commerçants, entreprises et municipalité, est important. 
Il reflète le dynamisme de tous ceux qui au quotidien font évoluer et 
progresser notre commune.
Notre équipe municipale, consciente du chemin parcouru et sans attendre 
l’échéance du mi-mandat, s’est réunie le 21 septembre dans une séance de 
remue-méninges pour dresser le bilan des actions réalisées, des actions à 
mener, des retours d’expérience positifs/négatifs, de l’analyse des retours 
négatifs et des actions correctives nécessaires. Les solutions envisagées 
seront approfondies dans une seconde séance et seront traduites dans un 
plan d’actions 2023/2026.
Bien sûr, le compte rendu de cette séance du 21 septembre sera 
prochainement présenté aux commissions et fera l’objet d’une publication 
sur le site de la commune et dans un numéro spécial du "Torrent d’infos". 
De même, le plan d’actions sera présenté en séance d’échanges et sur nos 
supports de communication.
Alors bonne lecture à tous !
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Après avoir livré les terrains de pétanque et l’aire de jeux pour 
enfants début juillet, les entreprises sont à pied d’œuvre depuis 
début septembre pour finaliser les derniers secteurs du projet.
Les travaux de transformation de l’ancien boulodrome touchent à 
leur fin, le revêtement a été repris, le quai bus ainsi que la voie 
d’arrêt de bus en parallèle à la RN 106 seront opérationnels fin 
octobre.
Une fois ce secteur terminé et ouvert aux usagers, les entreprises 
pourront se concentrer sur l’emplacement du parking de l’ancienne 
gare à partir de début novembre.
Le stationnement sera fortement impacté du fait des opérations de 
décaissement, de reprises des chaussées et d’extension du parvis 
de la Maison du Tourisme qui dureront jusqu’à fin décembre.
En parallèle, l’entreprise Hermabessière interviendra pour réaliser 
les plantations prévues par l’équipe de Maîtrise d’œuvre.
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L’ÉCHO des rivières

QU’EST-CE QUE LE PLU ?
Le PLU est un outil d’aménagement et de qualification du territoire.
Il régit le droit des sols en identifiant des zones et des secteurs possédant
des règlements spécifiques (comme sur le PLU de Florac actuellement).
Il déterminera un projet de territoire pour une durée de 10 ans.
Le PLU s’inscrit dans un cadre législatif et réglementaire attentif à une
modération de la consommation d’espace afin de mieux respecter les espaces
agricoles, naturels et forestiers. Il est ainsi suivi tout au long de la procédure
par ce qu’on appelle les PPA (Personnes Publiques Associées), DDT,
Chambre d’Agriculture, Conseil départemental, Communauté de Communes…,
qui vérifient que leurs attentes sont bien respectées.

DIAGNOSTIC TERRITORIAL
ETAT INITIAL DE

L'ENVIRONNEMENT

PLAN D’AMÉNAGEMENT DE
DÉVELOPPEMENT DURABLE
(PADD)
LES GRANDES ORIENTATIONS
DU TERRITOIRE

RÈGLEMENT ÉCRIT
RÈGLEMENT GRAPHIQUE (ZONAGE)
ORIENTATIONS D'AMÉNAGEMENT ET DE PROGRAMMATION (OAP)

ARRÊT
CONSULTATION

DES PERSONNES PUBLIQUES
ASSOCIÉES

ENQUÊTE PUBLIQUE

LA MUNICIPALITÉ DE FLORAC TROIS RIVIÈRES A LANCÉ L’ÉLABORATION DE SON PLAN LOCAL D’URBANISME (PLU)
AVEC DEUX OBJECTIFS PRINCIPAUX :

DÉVELOPPER UNE NOUVELLE OFFRE EN LOGEMENTS POUR ACCUEILLIR LES FAMILLES ATTIRÉES PAR LE CADRE DE VIE DE LA COMMUNE
ENCOURAGER L’INSTALLATION D’EXPLOITANTS AGRICOLES, EN PARTICULIER MARAÎCHERS ET ARBORICULTEURS

LE PLU SERA AUSSI L’OCCASION DE DONNER UNE PLUS GRANDE COHÉSION, TRADUITE DANS LE DOCUMENT D’URBANISME,
ENTRE LES DEUX ANCIENNES COMMUNES, FLORAC ET LA SALLE PRUNET.

UNE DÉMARCHE CONCERTÉE
A plusieurs moments de la procédure, les habitants de
la commune pourront s’exprimer. Des informations paraîtront 
régulièrement dans les bulletins municipaux et le site Internet
de la commune. Deux réunions publiques sont également
prévues.
Un registre de concertation, destiné à recevoir vos remarques
et demandes, est d’ores et déjà disponible au secrétariat de
la mairie.
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2023
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ÉTÉ

2024

LES PRINCIPALES ÉTAPES... APPROBATION DU PLU
EN CONSEIL MUNICIPAL

4
ÉTÉ

AUTOMNE
2023

1
SEPTEMBRE
À FIN 2022

RÉVISION GÉNÉRALE DU

PLU DE FLORAC TROIS RIVIÈRES
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AFFAIRES SOCIALES
SANTÉ    LOGEMENT

RÉHABILITATION
DES RÉSEAUX HUMIDES

& AMÉNAGEMENT
DE VOIRIE
DES RUES DU THEROND,
DES CASERNES
& NOTRE DAME
Le schéma de référence pour le développement du centre-
bourg de la ville de Florac Trois Rivières, réalisé en 2017 par 
un groupement d’architectes et d’urbanistes, a conduit à une 
réflexion globale sur l’aménagement de la cité floracoise.

Ainsi, face aux enjeux de développement durable et au partage de 
l’espace public entre les véhicules et les modes de déplacement 
doux, la commune souhaite profiter de la réhabilitation des 
réseaux Alimentation d'Eau Potable (AEP) par la Communauté de 
Communes Gorges Causses Cévennes pour engager des travaux 
de requalification de la rue du Thérond et des deux ruelles 
adjacentes, rue des Casernes et rue Notre Dame.

Le bureau d’étude Gaxieu en charge de l’opération, a établi un 
projet d’aménagement visant à favoriser le partage de la voirie 
entre les différents utilisateurs afin de faciliter les déplacements 
sur une rue du cœur de ville qui génère un important trafic, tout 
en favorisant les modes de déplacement doux et la volonté 
affichée par la commune de diminuer la présence de la voiture 
en cœur de ville.

Ainsi, une première tranche de travaux de reprise des 
différents réseaux va débuter à partir du 17 octobre 2022 
et ce jusqu’à fin février 2023. Ensuite la deuxième tranche 
qui consiste à mettre en œuvre les aménagements de surface 
sera engagée et devrait être terminée fin avril 2023. 

La rue du Thérond, la rue des Casernes et la rue Notre Dame 
seront fermées à la circulation pendant toute la durée des travaux. 
Pour des raisons de sécurité, l’accès piétons sera uniquement 
réservé aux riverains, une déviation sera mise en place par le 
lotissement des Grèzes.

DE L'ILÔT DIDES
Après cinq années de travail, d’études et de travaux, l’opération de 
requalification de l’îlot Dides a été inaugurée le 30 septembre 2022 en 
présence de : M. Philippe CASTANET, préfet de Lozère, M. David URSULET, 
sous-préfet, Mme Guylène PANTEL, sénatrice et conseillère départementale, 
M. Pierre MOREL-À-l'HUISSIER, député, Mme Aurélie MAILLOLS, conseillère 
régionale, Mme le maire Flore THÉROND, M. Christian HUGUET, ancien maire 
à l’origine du projet, M. Philippe BARDON, Président HLM, Mme Hélène 
SOLIGNAC, architecte mais aussi, les représentants de l'ARS, de la DDT et 
de l'UDAP ainsi que l’ensemble des entreprises et bureaux d'études ayant 
participé au projet.

NEUF LOGEMENTS (4 T2, 4 T3 ET 1 T4),
POUR LA PLUPART ACCESSIBLES AUX PERSONNES
À MOBILITÉ RÉDUITE ET DISPOSANT D’ESPACES EXTÉRIEURS
POUR SIX D’ENTRE EUX, ONT ÉTÉ LIVRÉS ET SONT GÉRÉS
PAR LA SOCIÉTÉ LOZÈRE HABITATIONS QUI A PORTÉ
LES TRAVAUX DE SECOND ŒUVRE
Toutes les personnes présentes ont salué la qualité du projet et du travail 
réalisé par l'ensemble des entreprises, durant ces deux années de travaux.
La place Louis Dides retrouve peu à peu son dynamisme d’antan grâce 
aux deux commerces ouverts dans l’îlot Dides, loués par la commune : 
"L’Embuscafé" et "La Nouvelle Dimension". D’autres commerces ouverts 
depuis peu sont aussi présents : l’Epicerie "Le Potager", le bar "La 
Madeleine" et une échoppe de tatouage dans la rue du pêcher. La place 
de la Mairie reprend vie et s’anime pour le plaisir de tous !
La requalification de logements dégradés et parfois insalubres 
reste une problématique forte de notre territoire. Les travaux de 
réhabilitation de l’îlot Puel viendront prochainement compléter 
toutes une série d’actions portées par la municipalité visant à 
rendre plus dynamique et attractif notre centre-bourg. 

INAUGURATION
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L’ÉCHO des rivières

ENVIRONNEMENT    AGRICULTURE    HAMEAUX

Concernant notre territoire cette année, les communes de Florac Trois 
Rivières, Ispagnac et Gorges du Tarn-Causses se sont réunies pour 
proposer aux habitants une rencontre au Tomple, à partir de 20h. Cette 
soirée s'est tenue le vendredi 14 octobre 2022.
Malheureusement, les mauvaises conditions météo n'auront pas permis 
de se retrouver au Tomple comme prévu initialement. C'est donc à la 
mairie d'Ispagnac que M. Richard SHERRER, agent du Parc est  venu parler 
de la Réserve du Ciel Étoilé (RICE), de la faune et de la flore nocturne, 
accompagné de M. Xavier GIRARD, astronome, venu conter les étoiles.
Toute la commune a été éteinte pour l'occasion.

VOUS POUVEZ DÉSORMAIS LOUER UN VÉLO ÉLECTRIQUE 
POUR UNE DURÉE DE 1 À 3 MOIS, CECI VOUS PERMETTANT
DE TESTER CE MOYEN DE TRANSPORT
En effet, la commune a reçu sa commande de 10 vélos électriques, 
8 seront mis à disposition du public, 2 réservés au personnel communal 
(Police municipale ASVP et  Services techniques). 
Si vous êtes intéressé et que vous souhaitez procéder à la réservation 
d’un vélo à assistance électrique, contactez les services techniques 
municipaux :
04 66 45 30 68 ou services.techniques@floractroisrivieres48.fr

pour figurer sur la liste de demande de location. Vous serez appelé 
dès qu’un vélo se libère et invité à signer la convention de location 
municipale. Un casque et un gilet fluorescent sont également proposés 
en prêt. Nous privilégierons pour les inscriptions les habitants et les 
personnes travaillant dans la commune.

Une réunion publique pour informer de l’horaire d’extinction des lumières
la nuit a eu lieu le 19 septembre 2022 à 18h à la Genette verte.
Un sondage auprès de la population avait été préalablement demandé
par l’intermédiaire du Torrent d’infos et du site de la mairie. Vous avez
été nombreux à répondre, c’est le créneau minuit / 6h du matin
qui a été privilégié.
L’EXTINCTION DÉBUTERA LA PREMIÈRE QUINZAINE DE NOVEMBRE,
POUR UNE EXPÉRIMENTATION D’UNE ANNÉE

Nous nous retrouverons l’an prochain pour d’éventuels ajustements d’horaires.
Il a été mis en avant, par les différents intervenants, les problématiques mondiales
sur la forte augmentation du coût de l’énergie et le réchauffement climatique.
Nous sommes tous concernés et participons à notre niveau à cette démarche vertueuse.

EXTINCTION DE

MOBILITÉ DOUCE
DES VAE DISPONIBLES
À LA LOCATION

PLUS D’INFOS : https://www.floractroisrivieres.fr/extinction-de-leclairage-public/
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L'ÉCLAIRAGE NOCTURNE

FÊTE 2022

C’EST UNE ACTION
NATIONALE UNIQUE
DE REDÉCOUVERTE
DE LA NUIT,
SES PAYSAGES,
SA BIODIVERSITÉ ET
SON CIEL ÉTOILÉ...
SENSIBILISER À
LA POLLUTION
LUMINEUSE ET À
SES CONSÉQUENCES,
TOUT EN RENOUANT
UN LIEN LUDIQUE
ET SYMBOLIQUE
AVEC LA NUIT.

LE JOUR DE LA NUIT
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CETTE DÉMARCHE A ÉTÉ REPRISE PAR LA NOUVELLE ÉQUIPE MUNICIPALE DONT L’ENVIRONNEMENT FAIT PARTIE INTÉGRANTE DE SES 
ACTIONS AU QUOTIDIEN, COMME EN TÉMOIGNE L'ENGAGEMENT DE L'ADJOINTE AU MAIRE EN CHARGE DE LA COMMISSION ENVIRONNEMENT.

LE PLAN D’ACTIONS EN FAVEUR DE LA BIODIVERSITÉ A ÉTÉ CONSTRUIT AVEC LE SOUTIEN DES HABITANTS QUI ONT PARTICIPÉ
POUR NOUS AIDER À VALORISER ET PRIORISER CES ACTIONS EN FONCTION DE LEURS ATTENTES.

CES ACTIONS PRIORITAIRES SONT NOMBREUSES. CERTAINES ONT DÉJÀ ÉTÉ RÉALISÉES, D’AUTRES SONT EN COURS ET D’AUTRES EN PROJET. 
EN VOICI QUELQUES EXEMPLES :

ABCAT L A S  D E  L A  B I O D I V E R S I T É  C O M M U N A L E

MATINÉE DE  SENSIBILISATION À L’ATTENTION
DES PROPRIÉTAIRES DE FORÊTS PRIVÉES
Elle a eu lieu le 14 décembre 2021 à la Genette à Florac avec
le soutien de nombreux intervenants comme le PNC, le CNPF (centre
national de la propriété forestière), la FPLG (la forêt privée lozérienne
et gardoise), le COPAGE, le PETR, l’ONF ainsi que l’association
forestière pastorale libre. Tous ces acteurs se sont mobilisés afin 
d’informer et soutenir les propriétaires pour une meilleure gestion 
de leurs biens, sur les différentes actions de débroussaillage et 
l’intégration dans leurs démarches de la biodiversité.

NOUVELLE ANIMATION/SENSIBILISATION À
L’ATTENTION DES PROPRIÉTAIRES DE BORDS DE RIVES
Elle a eu lieu le 7 juin 2022 afin de les informer sur les enjeux d’une 
telle propriété et les soutenir dans leurs démarches au quotidien 
pour des actions responsables vis-à-vis de la biodiversité, de la lutte 
contre les plantes invasives, éviter les risques d’inondation...
avec le soutien des intervenants du syndicat mixte du bassin du Tarn 
Amont, du PNC, de la DDT, du COPAGE et du SITCOM.

L’EXTINCTION DES LUMIÈRES 
LA NUIT À FLORAC
fait également partie des
priorités (voir article).

COLLABORATION AVEC UNE STAGIAIRE DE DERNIÈRE 
ANNÉE EN ARCHITECTURE PAYSAGÈRE POUR 

L’AMÉNAGEMENT DU PARC ARNAL
Nous souhaiterions que ce Parc devienne un lieu convivial pour tous 
les habitants où toutes les générations trouveraient agréable de se 
retrouver, nous sommes soutenus dans cette démarche par le PNC. 

Nous espérons qu’un beau projet verra le jour.

TRAVAIL SUR LES BIENS VACANTS ET
SANS MAÎTRE EST TOUJOURS EN COURS

Il nous permettra de récupérer des milieux boisés
afin de laisser des zones libres d’évolution pour favoriser

les espèces (bois morts, cavités, etc…).

PRÉSERVATION DE LA TILLAIE
DE PENTE SUR LE VERSANT

DU CAUSSE MÉJEAN AVEC
LE SOUTIEN DE L'ONF

ACHAT DE PIÈGES CONTRE
LES FRELONS ASIATIQUES

Afin éviter le développement et
la prolifération des frelons asiatiques,

en 2021, la municipalité avait mis
gratuitement à disposition des habitants
possédant un jardin, environ 300 pièges.

Cette opération a été renouvelée cette année.

ANIMATIONS AUPRÈS
DES JEUNES PUBLICS
Préserver la biodiversité et sensibiliser à
l'écologie sont devenus des enjeux essentiels
de l'éducation. Dans ce cadre, la municipalité souhaite
organiser des animations à destination des jeunes
générations, déjà bien conscientes de l'importance que
représente la protection de la biodiversité pour leur avenir. 
Après avoir été sollicités par une école du secteur, une action
devrait être testée et ce, dés ce début d'année. Nous espérons
que cela aboutisse.
Le collège sera également partie prenante. En effet, à la demande d'un
professeur, un projet autour des arbres remarquables de la commune 
devrait voir le jour, soutenu par le PNC et les habitants. Une première 
visite à ce sujet s'est tenue le 12 juillet. Ce projet participera à la 
réflexion sur la refonte du Plan Local d'Urbanisme (PLU).

PROJET D’AMÉNAGEMENT DE L’ANCIENNE GARE
Il a mis en avant la nécessité de désimperméabiliser les sols 
aujourd’hui étanches. Ces travaux concernent une partie du parking 
de la Maison du Parc et de l'Office de Tourisme. Cette opération, 
permettant à nouveau le drainage de l'eau de pluie, répond aux
nouvelles orientations politiques de limitation d'artificialisation des sols.

BILAN D'ACTIONS PASSÉES
 Une projection débat et des jeux d’énigmes autour du vautour,

le 21 août 2022, avec le soutien de la Ligue pour
la Protection des Oiseaux des Grands Causses (LPO)

et Cosciences (association communication scientifique).
 Une journée sur le thème de l’eau a eu lieu le 14 septembre 2022

au plan d’eau avec le soutien du COPAGE et du REEL,
elle s’est terminée par la pièce de théâtre "Je suis un saumon".

 Une autre projection débat "Le bien en herbes" a eu lieu
à la Genette Verte le 7 octobre 2022 à 18h, en présence du

réalisateur Raymond ACHILLI, de l’ethnobotaniste Alain RENAUX
et du chargé de mission flore du PNC Frantz HOPKINS.
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FINANCES
RESSOURCES HUMAINES

L’ÉCHO des rivières

8
UNE MAIRIE, C'EST AVANT TOUT DE L'HUMAIN.
ELLE EST INCARNÉE PAR LES FEMMES
ET LES HOMMES QUI ŒUVRENT
AU QUOTIDIEN POUR LES
ADMINISTRÉS ET POUR LE
SERVICE PUBLIC. AU GRÉ DES
SAISONS ET DES CHOIX DE VIE DE
CHACUN, DES MOUVEMENTS
SONT VISIBLES, AU SEIN DES ÉLUS
COMME DES AGENTS MUNICIPAUX.

25 000

20 000

15 000

10 000

5 000

2010 2016 2019 2022

LA BIBLIOTHÈQUE

+ de 12 000
DOCUMENTS DISPONIBLES !

5 000
DOCUMENTS JEUNESSE

EN ACCÈS LIBRE

7 000
DOCUMENTS ADULTES
EN ACCÈS LIBRE

LE NOMBRE DE PRÊTS PAR AN NE CESSE DE PROGRESSER
DÉPASSANT AUJOURD'HUI LES 20 000 EMPRUNTS

LA BIBLIOTHÈQUE ACQUIERT,
AVEC LE BUDGET D’ACQUISITION ALLOUÉ PAR LA MAIRIE,
+ DE 200 NOUVEAUX DOCUMENTS PAR AN
EN 2021, LA BIBLIOTHÈQUE A BÉNÉFICIÉ D’UNE AIDE À 
L’ACHAT DE LIVRES PAR LE CNL (CENTRE NATIONAL DU  LIVRE)

D’UNE HAUTEUR DE 1 500 U
PAR AILLEURS, VIA LE RÉSEAU DES BIBLIOTHÈQUES ET LA 
MÉDIATHÈQUE DÉPARTEMENTALE DE LOZÈRE, CE SONT EN TOUT
+ DE 4 500 NOUVEAUTÉS PROPOSÉES PAR AN
DE QUOI SATISFAIRE LES ENVIES DE DÉCOUVERTE DE CHACUN…

VIE DE LA
COLLECTIVITÉ

Nous avons dit "au revoir" à André DUMAS.
André est à la retraite depuis le 1er aout après
une carrière passée dans la maçonnerie et au sein
du service technique. André était reconnu pour
ses qualités professionnelles, notamment à 
La Salle Prunet où les réseaux d'eau n'avaient
aucun secret pour lui !

Kévin PIRÈS est une nouvelle recrue sur le poste
d'agent de surveillance de la voie publique.

Cet agent travaillera en binôme avec le policier 
municipal, afin d'être plus présent sur le terrain,

et auprès des habitants.

Stéphane JOURDAN, apprenti secrétaire de mairie, a terminé
sa formation qui lui permettra certainement de trouver
un emploi dans ce secteur.

Flora AUBERT, cheffe de projet "Petites Villes de Demain", a fait le
choix de quitter son poste. La municipalité tient à la remercier pour
ses apports pour le territoire et ses qualités professionnelles.

En cette rentrée, nous déplorons la démission
de Martine REY, conseillère municipale.
Nous lui souhaitons le meilleur et l'assurons
de notre soutien bienveillant.

Michel PORTALIER a ainsi été accueilli
chaleureusement lors du conseil municipal

du 8 septembre dernier.

Nolween ROTH, paysagiste stagiaire,
s'est vue confier une étude sur le Parc Arnal.

La bienvenue est également souhaitée
à Anne-Claire TURPIN, qui assurera les missions
de chargée de communication et de projets.

La relève est assurée :
Rémi GARD a été recruté pour lui succéder.



CULTURE    ANIMATIONS    JUMELAGE

VOTRE RÉSEAU CULTUREL DE PROXIMITÉ

LA BIBLIOTHÈQUE

Plus de 1 300 personnes sont adhérentes à la bibliothèque
de Florac-Trois-Rivières, soit 3 fois la moyenne nationale !

Le saviez-
vous ?

N'HÉSITEZ PAS À VENIR POUR DÉCOUVRIR OU VOUS INSCRIRE !
CONTACTEZ-NOUS POUR PLUS D'INFORMATIONS AU 04 66 45 11 94
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à vos
agendas !

Foire de l'occas'
=> Samedi 8 octobre, de 9h à 13h, dans la cour de la bibliothèque

 Livres, CD, jeux et DVD sont proposés à la vente par les

 associations locales - Partenariat avec "Les Amis de

 la bibliothèque", "La Nouvelle Dimension" et "L'Encrier"

Spectacle d'ombres "Nuit blanche"

=> Samedi 29 octobre (horaire en attente), à la bibliothèque

 Pour le jeune public, par la Compagnie "Les Chapechuteurs"

 Dans le cadre de la Fête de la Soupe

Projection "Les voitures d'eau"

=> Jeudi 17 novembre, à 18h30, à la bibliothèque

 Film documentaire du canadien Gilles Perrault,

 suivi d'un débat avec Philippe Simon, critique de cinéma

 Dans le cadre Le mois du Doc', partenariat Médiathèque 

 Départementale de Lozère/DRAC Occitanie

Concert de Sol'Hess, solo voix et guitare

=> Vendredi 25 novembre, à 18h30, à la bibliothèque

 Partenariat avec la Genette Verte

Rencontre "Regards croisés autour de Napoléon"

=> Mardi 13 décembre, à 18h30, à la bibliothèque

 Histoire, sociologie et anthropologie avec Danielle Meyrueix,

 Stéphane Béraud, et Bernard Vanel éditeur

Animations jeux
=> Vendredi 30 septembre à 19h30, Samedi 22 octobre à 19h30,  

 Dimanche 20 novembre à 14h, Vendredi 16 décembre à 19h30

 Pour les enfants comme pour les adultes, de nombreux documents sont 
 disponibles : romans, BD, jeux albums, revues mensuelles, documentaires,
 DVD, CD, textes lus et livres en gros caractères, ainsi qu'un accès Internet. 

 Des événements et expositions sont régulièrement proposés.
 La bibliothèque est un lieu de vie et d'échange, les bibliothécaires sont

 à votre écoute pour vous orienter et vous conseiller.
 Une association dynamique, "Les amis de la bibliothèque", permet de

 poursuivre le dialogue entre tous, de partager les idées et de les mettre
 en œuvre... Chacun peut y participer !

ABONNEMENT
Pour emprunter des documents, avoir accès aux ressources numériques depuis
chez vous ou consulter les postes informatiques, l'abonnement pour un an
est de 10 u pour les adultes, il est gratuit pour les enfants.

HORAIRES D'OUVERTURE AU PUBLIC
 Mardi > 15h-18h30    Mercredi > 14h-18h30    Jeudi > 10h-12h30
 Vendredi > 15h-18h30    Samedi > 10h-12h30 

ACCUEIL DES SCOLAIRES SUR RENDEZ-VOUS
 Mardi > 10h-12h et 14h-15h    Vendredi > 9h30-12h et 14h-15h 

Chaque année, le conseil municipal vote un budget 
d'acquisition pour les documents.
Cette année 6 500 u ont été attribués.

Il n'y a pas que des livres à la bibliothèque !
Vous y trouverez des films, de la musique,
un large panel de ressources numériques
et des jeux pour tous les âges !

Vos suggestions de nouveaux documents 
auprès des bibliothécaires sont toujours 
bienvenues !

Même sans être adhérent,
vous pouvez consulter librement
les documents sur place et
assister aux animations.
La bibliothèque, c'est avant tout
un lieu de détente, d'échanges
et de rencontres !
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PLUSIEURS POINTS LAISSENT PENSER
QUE LA DYNAMIQUE INSUFFLÉE
EST LA BONNE :

1   La rénovation de l'îlot Dides qui a permis 
l'ouverture de 2 commerces, ouverts 
à l'année, dont 1 bar/restaurant/dépôt 
de tabac qui reste dans la tête de 70% 
des français comme étant le signe d'un 
centre ville dynamique. S'ajoute à cela la 
création de 9 logements qui vont permettre 
d'accueillir des habitants à l'année, qui 
vont à leur tour dynamiser le centre ville en 
fréquentant les commerces et en travaillant pour les entreprises locales ou 
en générant de nouvelles activités locales.

2   L'ouverture également du bar "La Madeleine" et de l’épicerie "Le 
potager" sur la place de la mairie qui stimule le développement d'une 
place qui était encore, il y a quelques mois, complètement désertée. Fait 
intéressant également, les commerçants autour de cette place coopèrent 
très bien ensemble, ce qui laisse présager de bonnes choses pour la suite.

3   Le maintien de la maison France Services dans le centre-ville qui permet 
d'avoir une structure d'accueil de service public proche des commerces. 
Les commerces n'étant plus une raison suffisante de se déplacer en 
centre-ville, il est important d'avoir des services tels que celui-ci pour 
générer de l’attractivité.

4   L'animation du lien entre les commerçants, qui bien que difficilement 
quantifiable, génère des interactions positives qui amènent indirectement 
à l'émergence d'actions d'animations du centre-ville. Les formations et les 
concerts proposés par l'association des commerçants par exemple, qui 
sont finalement le fruit d'un travail relationnel avant toute chose.

5   La rénovation de l'îlot Puel à venir est également une très bonne 
nouvelle pour le dynamisme de la commune.

6   La lutte contre la vacance commerciale est maintenant bien enclenchée, 
avec d'une part la taxe sur les friches commerciales qui sera appliquée 
dès octobre, et d'autre part le concept "Labo du commerce" qui débute, 
permettant à des porteurs de projets de s'installer pour tester leurs idées. 

Il faut toutefois rappeler que le centre-ville est déjà très dynamique 
comparativement à des communes de même taille en France, en 
comptant plus de 2 fois plus de commerces que la moyenne national sur 
une commune de 2 000 habitants.

Enfin, pour être le plus objectif possible sur la question relative de la 
redynamisation, des  signes de fragilité sont également présents.

1   La disparition, qu'on espère tous temporaire, du tiers lieu "La Pompe" ne 
pouvant plus occuper l’ancien tribunal. Génératrice de flux, "La Pompe" 
permet aux habitants de bénéficier de services divers et variés et génère 
également de l'activité professionnelle.

2   La fermeture de 2 commerces, la maison de la presse et la friperie, qui 
souligne la fragilité de certains modèles économiques dans un monde qui 
est en train de se transformer très vite. 

3   Les problèmes de recrutement des entreprises qui affectent leur capacité 
à être ouverts sur de larges plages horaires et hebdomadaires, voir même 
leur capacité à être ouverts simplement.

REDYNAMISATION DU
UNE PREMIÈRE SAISON
POUR LE

RELAIS DES
CÉVENNES

La commune de Florac, rappelons le, assure pour le moment 
la gestion directe du Relais des Cévennes, projet qui a reçu 
un nombre de votes conséquent lors de la consultation de la 
population. Elle en a ainsi confié l’exploitation à une équipe de 
3 personnes (Mme et M. CUBEDO et M. LABAUME) dans le cadre 
d’un contrat de prestation de service.
Cette nouvelle équipe, en place depuis le 1er mai, s’avère 
dynamique et s’investit pleinement dans son rôle d’accueil et 
de prospection d’une clientèle diversifiée : des randonneurs 
en majorité mais aussi beaucoup de clubs sportifs 
(cyclisme, foot, etc..) venant de lieux les plus divers (Mende, 
Montpellier, Toulouse, Clermont Ferrand).
Les prestations, le service et la restauration sont majoritaire-
ment très appréciés par les clients comme en témoignent les 
très nombreux messages laissés sur le livre d’or.
Plus de 1 000 personnes ont été accueillies depuis début 
mai. On constate une montée en puissance rapide mois après 
mois avec un nombre de personnes accueillies en constante 
augmentation et un chiffre d’affaires qui croit en conséquence.
Il est encore un peu tôt pour dresser un bilan de la saison 
estivale mais on peut d’ores et déjà assurer que l’équilibre 
sera atteint à la fin septembre ; ce qui est encourageant au 
bout de 5 mois d’exploitation, après une période de non 
fonctionnement de plus de 2 années ! Les perspectives pour 
l’automne apparaissent bonnes, des projets d’accueil autres 
existent pour "passer" la période d’hiver.
Nous espérons ainsi que l’équipe en place décidera de 
poursuivre l’expérience au-delà de cet hiver et que nous 
pourrons leur confier, dans le cadre d’une délégation de service 
public, la gestion de cet équipement indispensable pour Florac 
et qui devra fonctionner toute l’année.

CENTRE BOURG
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SPORT    ASSOCIATIONS    CULTURE

LE CAMPUS A DÉMÉNAGÉ ! TOUJOURS SITUÉ AU SEIN
DE L’INSTITUT AGRO, C’EST UN DÉMÉNAGEMENT
DE QUELQUES MÈTRES QUI A EU LIEU FIN AOÛT.
À L’ARRIVÉE ? DES LOCAUX FRAÎCHEMENT RÉNOVÉS
POUR UNE SURFACE TOTALE D'ENVIRON 100 M2.
Ils sont agencés en différents espaces pour permettre des études dans un cadre optimal   : 
un grand espace ouvert et lumineux avec des postes de travail individuels, du matériel 
informatique et une connexion internet à la disposition de chaque étudiant, un espace 
visioconférence et enfin un espace détente pour faire une pause, travailler ou échanger. 
C’est dans ce nouveau lieu que les neuf étudiants inscrits cette année vont entamer 
cette seconde rentrée. Il y a un an, la structure ne comptait qu’une seule inscription ! Le 
Campus Connecté est donc un défi réussi pour la commune de Florac Trois Rivières et 
semble répondre à un besoin grandissant de la population. C’est en effet un public varié 
qui fréquente ce lieu de formation à distance : jeunes en poursuite d’études, adultes en 
reprises d’études ou en formation.
Et les formations suivies sont tout aussi diversifiées : licence, master, titres professionnels 
sont les objectifs des étudiants de cette nouvelle promotion, dans des domaines qui vont 
de la comptabilité à la psychologie en passant par les sciences de l’ingénieur, l’anglais… 
Cette diversité représente l’une des forces dans ce que propose le Campus Connecté : des 
interactions et échanges quotidiens avec des personnes d’horizons différents apportant 
à tous des expériences de vie variées.

L’ensemble des étudiants est toujours accompagné par Marion 
PÉRIGNON, tutrice-coordinatrice du site, qui leur fournit une aide, un 
soutien et un accompagnement adapté à leurs besoins tout au long de 
l’année.
è  Vous êtes actuellement en études à distance et souhaitez profiter 

de ce cadre de travail et d’un accompagnement personnalisé ?
è  Vous souhaitez démarrer une formation, mais votre projet est 

encore flou et vous avez besoin de conseils ?
è  Vous avez un projet précis de formation mais hésitez encore à 

vous inscrire au Campus connecté ?
Vous pouvez venir rencontrer Marion au campus, ou bien la contacter 
pour plus d’informations. Car oui, les inscriptions peuvent se faire en 
cours d’année !

AFFAIRES SCOLAIRES    JEUNESSE
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Course du Dolmen
14 août

Théatre : Adieu Modestine
le 16 août

20ème tour cycliste international de l’Ardèche
10 septembre

Cirque :
Résidence chat perché

Du 5 au 10 septembre

Zinzin Ultra Trail (Zut)
2 & 3 juillet

Fête du vélo
9 juillet

160 km de Florac
10 septembre 
Concert : Les hebdos de l’été
17 et 31 juillet - 7 août 
Art : 1ère édition "Peintres dans ma ville"
31 juillet
Festas de Florac
14 août
Théâtre : "Un bon mariage est difficile
à faire, même en peinture"
26 juillet
Concert des commerçants
19 et 28 juillet - 4 août

NOUVELLE RENTRÉE, NOUVEAUX LOCAUX !

9, rue Célestin Freinet
48400 FLORAC TROIS RIVIÈRES 
campus-connecte@floractroisrivieres48.fr
06 75 84 11 40

INAUGURATION OFFICIELLE

DU CAMPUS CONNECTÉ

DE FLORAC

16 NOVEMBRE 2022
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Depuis combien de temps êtes-vous cuisinier ?
JL > Depuis 35 ans.
Est-ce que vous préparez les repas juste avant ?
JL > Oui, à part les gâteaux et les desserts qu’on prépare à l’avance.
On les fait la veille ou quand on a du temps.
Est-ce que vous préparez tout vous-mêmes ?
JL > De plus en plus. Il y a quand-même des ingrédients
qu’on utilise tout prêts.
Est-ce que vous cuisinez seulement pour l’école ?
JL > Non. On s’occupe aussi des repas pour la crèche, l’école de Bédouès, 
de Vébron, l’école privée de Florac et la maison de retraite.
Combien de repas préparez-vous chaque jour ?
JL > Environ 260 chaque jour.
Quel est le coût d’un repas ?
JL > En moyenne 2,10 Euros, mais on équilibre 
sur la semaine.
Est-ce que les cuisiniers gaspillent?
JL > Oui. On jette surtout des épluchures.
Est-ce que vous inventez de nouvelles recettes ?
JL > Non, mais on les améliore.
Quelles sont vos tâches ?
JL > La cuisine, la livraison, les menus, les papiers et les commandes.

Avez-vous des livres de recettes ?
JL > Non. A force de cuisiner on connaît les recettes par coeur.
A quoi ressemble votre matériel ?
JL > C’est du gros matériel.
Comment faites-vous autant de repas ?
JL > C’est l’habitude ! C’est obligatoire de savoir s’organiser.
Ça vous est déjà arrivé de rater ou de faire tomber des plats ?
JL > De le rater non, mais de faire tomber oui et si ça arrive on le refait.

Est-ce qu’il y a un jardin pour la cantine ?
JL > Non. On passe commande et les produits sont livrés.
Quelles sortes de produits utilisez-vous?
JL > 70 % des produits sont frais, 20 % sont surgelés,
6 % sont en boîte et 4 % sont de l’épicerie.
Quels sont les ingrédients les plus utilisés ?
JL > Le pain et l’oignon.
Est-ce que la nourriture de la cantine est Bio ?
JL > La moitié des produits sont Bio.
Les produits sont-ils locaux ?
JL > 3O % des produits utilisés.

INTERVIEW DE JÉRÔME LAUZE
CHEF CUISINIER DE LA CANTINE MUNICIPALE
RÉALISÉE PAR LES ÉLÈVES DE LA CLASSE DE CM1 DE MME LEGOFF (ANNÉE 2021-2022)

LES PRODUITS

GASPILLAGE
ALIMENTAIRE
UN REPORTAGE DES ÉLÈVES DE CM1
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LE TRAVAIL

CUISINE & MATÉRIEL

    
     

     
     

     
      

 IMPRESSIONS DES ÉLÈVES

    
    

    
    

     
     

     
     

      
      

   LORS DE LA VISITE DES CUISINES

C’est beau, propre
et très frais. Il y a
du matériel qu’on ne

connaît pas : l’éplucheuse,
 une friteuse-sauteuse,
des chambres froides

et une pièce juste
pour les légumes
(la "légumerie").

La cuisine est
très très grande !

Le matériel est le même
qu’à la maison mais en

beaucoup plus grand. Il y a
aussi beaucoup plus de choses,

beaucoup de couteaux
et des très grandes

louches !


